

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Innovaciones como la urna electrónica, el voto por internet, el uso de materiales electorales para personas con alguna discapacidad, han contribuido a que la participación ciudadana en los procesos electorales y/o procesos de participación ciudadana, como la del Presupuesto Participativo, aumente cada vez más, coincidieron las consejeras **del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** María de los Ángeles Gil Sánchez y Cecilia Hernández Cruz, al participar en el “**XIII Congreso Internacional de Ciencia Política. Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo**” organizado por la Asociación Mexicana de Ciencia Política. La consejera **María de los Ángeles Gil** presentó una cronología de algunas de las innovaciones que han implementado diversos **Organismos Públicos Locales (OPLES)** en el país con el objetivo de eficientar procesos, reducir costos, y acercar la tecnología a la ciudadanía. En su intervención, **la consejera Cecilia Hernández Cruz** expuso que si bien desde 2014 se ha pretendido estandarizar los procesos electorales para hacerlos similares en todos los estados; señaló que las necesidades de cada entidad ha han obligado, por lo menos en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, a seguir innovando, evolucionando la manera de hacer elecciones, con mayor eficiencia y a menor costo. Entre las innovaciones del **IECM**, la consejera electoral mencionó el Sistema Electrónico por Internet (SEI); el sello “x”; la base porta urnas; la mascarilla Braille; y el cancel modular reutilizable. [Capital Multimedia \(sitio\)](#)

ELECCIONES PJF

A tres días de que rindan protesta, los 98 jueces y 34 magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México desconoce aún el lugar donde deberán presentar a trabajar. IECM entrega constancia a ganadores de la elección judicial. El Órgano de Administración Judicial estará conformado por cinco personas: tres elegidas por el pleno del Tribunal Superior de Justicia, una propuesta por la jefa de Gobierno capitalino y otra designada por el Congreso de la Ciudad de México. [Cursor en la Noticia, HGO. \(sitio\)](#)

NACIONAL

Sheinbaum señala linchamiento mediático contra Gerardo Fernández Noroña. La mandataria federal se pronunció sobre el enfrentamiento ocurrido hace unos días en el

Senado entre el presidente de la Cámara Alta, Gerardo Fernández Noroña, y el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, en el que se denunciaron incluso supuestas amenazas de muerte. La mandataria expresó su sorpresa por el linchamiento mediático en redes sociales contra el presidente del Senado, donde aseguró que el 90% de las publicaciones críticas provienen de bots, al tiempo que se justifica la agresión por parte del legislador priista. [La Crónica \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#) ;

Sheinbaum confirma que Marco Rubio visitará México el 3 de septiembre: estos son los temas que abordarán. Los funcionarios hablarán de la seguridad en ambos países. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que sostendrá una reunión con el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, el próximo miércoles 3 de septiembre. El anuncio se realizó durante su Conferencia del Pueblo este viernes 29 de agosto. [Infobae \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum: <https://www.youtube.com/live/cunoaLgYhhc?si=QZcLcVnQs7tVFLR1>

Inicia sesión en el Senado convocada por Noroña; "Alito" Moreno se hace presente. El senador morenista condenó "la brutal agresión" que sufrió en su contra. [El Universal \(sitio\)](#)

CDMX

Regreso a clases 2025: gasto por alumno en CDMX llegará hasta 8 mil 900 pesos por estudiante. En los últimos tres años se registra un incremento sostenido en el costo de la lista de útiles escolares, acumulando un alza de alrededor de 35% entre 2023 y 2025. De acuerdo con un análisis con motivo del regreso a clases realizado por la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope CDMX), en los últimos tres años se registra un incremento sostenido en el costo de la lista de útiles escolares, acumulando un alza de alrededor de 35% entre 2023 y 2025, lo que representa una presión directa sobre la economía familiar. [La Prensa \(sitio\)](#)